

urgente n'y force ; en ce cas, on en demande la permission, qu'il serait contre la bienséance de refuser.

Il est contre la bienséance, quand on a commencé à lire une lettre tout haut, de la continuer tout bas, ou entre les dents.

Quand quelqu'un présente une lettre à un autre, il est de l'honnêteté de l'ouvrir en sa présence, en lui faisant auparavant quelque civilité.

CHAPITRE XIII.

De la conduite que les Enfants doivent tenir dans les Eglises.

Si les Chrétiens réfléchissaient sur la sainteté de nos temples, ils s'y comporteraient avec plus de décence et de respect. Ces temples sont saints, parce que Dieu les remplit de sa présence, comme il l'annonce lui-même dans le prophète Aggée : *Je remplirai cette maison de gloire, j'établirai la paix dans ce lieu.* Ils sont saints parce que l'on y distribue la parole de Dieu, enfin parce que le Seigneur a promis d'écouter favorablement ceux qui viendront y solliciter ses miséricordes : *Mes yeux sont ouverts, et mes oreilles attentives aux prières de celui qui les fera dans le temple.*

Jésus-Christ déclare dans l'Évangile que sa maison est une maison de prière. Ce n'est point l'édifice matériel que nous respectons : si les Juifs étaient pénétrés du plus profond respect lorsqu'ils entraient dans leur temple, figure noble mais bien imparfaite des nôtres, nous qui possédons dans nos églises la réalité même, Jésus-Christ présent sur nos autels, pouvons-nous sans commettre la plus sacrilège irrévérence, nous y comporter moins respectueusement ? Si la foi était moins affaiblie parmi nous, serait-on obligé de donner aux enfants des leçons de modestie, de leur tracer la conduite qu'ils doivent tenir dans le lieu saint ? Et les parents ne devraient-ils pas se faire un devoir de leur apprendre, par leur exemple, comme on doit se comporter dans la maison du Seigneur ?